PROVINCES

Parc National de Loango: des infrastructures et des équipements pour booster les activités génératrices de revenus

Abel EYEGHE EKORE Libreville/Gabon

EUX semaines après la caravane médicale organisée en collaboration avec le Samu social gabonais, au profit de 450 habitants et écogardes de la Lopé, l'Agence nationale des parcs nationaux (ANPN) a procédé, dans le cadre de l'exécution du projet PAZH, à une seconde action pour le bienêtre des communautés des parcs. Ledit projet, en partenariat avec la Direction générale de l'environnement et de la protection de la nature (DGEPN), la Banque mondiale et le Fonds pour l'environnement mondial (GEF), compte parmi ses missions qui se résument à l'appui à la gestion durable des écosystèmes des zones humides critiques. C'est dans ce contexte que le secrétaire exécutif de l'ANPN,

Christian Tchemambela, et son collègue de la DGEPN, Stephen Mouba, ont inauguré un centre de pêche et deux bungalows le 22 juillet dernier, à Setté-Cama, (site Ramsar) dans le Parc national de Loango. Des équipements destinés aux activités inhérentes à ces infrastructures ont été remis durant la même cérémonie.

Le centre de pêche et ses équipements bénéficient désormais aux 43 pêcheurs et mareyeuses qui sont membres de la Coopérative des pêcheurs et mareyeuses du département de Ndougou. Le projet ambitionne d'assurer un revenu permanent aux membres par l'achat de leur production et de permettre une gestion durable des ressources halieutiques.

Les deux bungalows seront, quant à eux, sous la gestion de l'ONG Ibonga qui a sollicité ce financement pour le développement du tourisme de vision des



L'inauguration d'un équipement au profit des populations du parc national de Louango.

tortues luths. L'investissement dans ce produit touristique très prisé devrait impliquer les communautés locales dudit parc.

"L' action de ce jour entre dans la stratégie de l'Agence qui consiste à impliquer l'ensemble des acteurs, particulièrement les po-

pulations voisines des aires protégées, à la gestion durable des ressources naturelles ", a précisé Christian Tchemambela.

Port-Gentil: face au Covid-19 les murs vont aussi parler



🗲 Les murs vont également servir de moyen de sensibilisation.

Fidèle AFANOU EDEMBE Port-Gentil/Gabon

l'heure où l'actualité sur la pandémie du nouveau coronavirus fait de Port-Gentil un nouveau foyer de propagation du Covid-19, la municipalité a décidé d'amplifier encore plus la sensibilisation. Cette fois-ci, ce sont les murs qui vont être porteurs de messages. À l'instar de ce qui se fait sous d'autres cieux.

À la guerre comme à la guerre! Et celle menée contre le Covid-19 prend de nombreuses formes. La prévention passant par la sensibilisation à outrance, après les panneaux d'affichage, les appels de toutes sortes par la voie des médias voire par lettre adressée aux populations, l'Hôtel de Ville a songé à faire appel à l'art pictural pour faire passer ses messages aux populations. Pour ce faire, la municipalité s' est attachée les services de Gervais Moussiali dit " Mouslaï ", un peintre-décorateur qu'on ne présente plus. L'artiste a pour mission de taguer les murs de la capitale économique de messages validés par la mairie qui fait ainsi d'une pierre deux coups: sensibiliser les populations et contribuer à embellir la ville. L'homme dit avoir eu carte blanche. " Je vais peindre le maximum de murs que je pourrai", a-t-il confié.

Les grandes artères, les stades et certains édifices publics devraient ainsi participer à la conscientisation des îliens et des visiteurs. Une idée qui devrait survivre à la crise sanitaire actuelle. En effet, celle-ci passée, il n' est pas exclu que d'autres campagnes de sensibilisation puissent avoir comme supports les murs de la ville de sable. C'est du moins le sentiment émis par certains riverains.

Ntoum: Hyacinthe Minko m'Essone n'est plus



L'ANCIEN maire de la commune de Ntoum a rendu l'âme dimanche 2 août à Libreville, des suites d'une maladie.

Prosper Sax NZE BEKALE Ntoum/Gabon

REMIER maire de la commune de Ntoum pendant deux mandats sous les couleurs du Parti démocratique gabonais - 1997-2002 et 2002-2007 - Hyacinthe Minko m'Essone est décédé dimanche dernier à Libreville, des suites d'une affection médicale. Une perte considérable pour le microcosme

politique local du Komo-Mondah, et pour sa famille biologique dont il était le patriarche.

Exclu du PDG lors du congrès de mars 2017 alors qu'il était membre du Conseil national, il rejoint aussitôt les rangs du parti d'opposition "Les Démocrates" de Guy Nzouba Ndama. Une nouvelle bannière politique sous laquelle il prendra d'ailleurs part aux élections législatives couplées aux locales d'octobre 2018, avec la double étiquette de candidat à la députation dans le 1er arrondissement de la commune de Ntoum, et tête de liste.

Père d'une nombreuse famille, Hyacinthe Minko m'Essone tire sa révérence à 78 ans. Il était bien connu des populations du Komo-Mondah qui garde de lui le souvenir d'un homme ouvert et accessible. Rassembleur, il était aussi le président-fondateur du groupe socioculturel "Doumakou" et propriétaire de l'équipe de football "Les Hirondelles".